
AULA 13 – EXERCÍCIOS 

 

1. Em uma folha de papel, escreva a mão cada um dos elementos da conclusão e explique 

com suas próprias palavras cada uma delas. 

 

2. Voltemos aos sermões que ouvimos anteriormente. Ouça as conclusões de cada 

um desses sermões. Transcreva-as e identifique em cada um deles os quatro 

elementos de uma boa conclusão. 

 

 

Sermão 1 

HABITAÇÃO GARANTIDA 
Pregador: Breno Macedo  
Passagem: Salmo 105 
 
Lá no meio do livro de Lamentações, Jeremias no ápice de sua tristeza, vendo todo o seu povo 
ali agrilhoado pelos babilônicos. Muitos dizimados ficaram para trás, Jerusalém destruída. No 
capitulo três versículo vinte e um ele diz: “Eu quero trazer a memória, aquilo que pode me dar 
esperança”. Que esse seja o meu lema e o seu nessa noite, não somente nos momentos de 
tristeza, mas em todas as horas da nossa vida. Seja nas maiores e mais poderosas vitórias, 
seja nas mais terríveis derrotas. Que nos recobremos sempre a memória de que essa habitação 
aqui e agora não é nossa, o Senhor tem preparado algo melhor pra nós. E Ele nos leva fielmente 
até lá. Nos prometendo, nos protegendo, nos redimindo e provendo pra nós. Traga isso a sua 
memória e tenha o seu coração recheado de esperança e a sua alma fortalecida pra ser fiel até 
a morte a Aquele que há de nos dar a coroa da vida.  
 

✓ A transição – Lá no meio do livro de Lamentações, Jeremias no ápice de sua tristeza, 

vendo todo o seu povo ali agrilhoado pelos babilônicos. Muitos dizimados ficaram para trás, 

Jerusalém destruída. No capitulo três versículo vinte e um ele diz: “Eu quero trazer a 

memória, aquilo que pode me dar esperança”.  

 

✓ A revisão – Que nos recobremos sempre a memória de que essa habitação aqui e agora 

não é nossa, o Senhor tem preparado algo melhor pra nós. E Ele nos leva fielmente até lá. 

Nos prometendo, nos protegendo, nos redimindo e provendo pra nós. 

 

✓ O desafio – Que esse seja o meu lema e o seu nessa noite, não somente nos momentos 

de tristeza, mas em todas as horas da nossa vida. Seja nas maiores e mais poderosas 

vitórias, seja nas mais terríveis derrotas. 

 

✓ O encorajamento – Traga isso a sua memória e tenha o seu coração recheado de 

esperança e a sua alma fortalecida pra ser fiel até a morte a Aquele que há de nos dar a 

coroa da vida. 



Sermão 2 

CONDUÇÃO COERCITIVA 
Pregador: Emilio Garofalo Neto  
Passagem: João 18.1-11 
 

No filme de super-heróis ‘O Cavaleiro das Trevas’, talvez o melhor filme de herói de 
todos os tempos. Batman enfrenta o poderoso e temível Coringa. O filme já tem quase 
dez anos e pela convenção internacional dos Nerds eu posso contar algumas coisas 
que acontecem. Entre as diversas coisas que acontecem na história, uma delas é que 
em certo momento o Coringa é preso, o inimigo do Batman, mas, de um jeito 
estranhamente, supreendentemente fácil. E fica aquela sensação, será que que esse 
bandido se deixou prender? Será que tem algo estranho aí? Claro, naquele filme se 
trata do vilão da história se deixando prender, mas aqui curiosamente é o herói da 
história que está sendo injustamente preso, traído pelo seu amigo. Mas, Ele está se 
deixando prender. Buscado por um grupo misto de judeus e gentios, usando espadas 
forjadas por metais que o próprio Jesus imaginou e criou antes de sua encarnação. 
Homens feitos a imagem e semelhança dEle mesmo. E querem jogá-lo no cárcere. 
Veja, Ele já mostrou seu poder, Ele disse eu sou e eles caíram por terra. Se Ele é mais 
poderoso do que eles. Será que Ele tem um plano? Será que esse herói vai ser morto 
contra a sua vontade? Ou será que... Cristão, será que Jesus sabe o que está fazendo? 
Nesse momento que Ele está sendo preso, será que Ele perdeu o controle do 
Universo? Veja, entenda, se até mesmo para ser preso Ele está no controle das coisas, 
você acha que Ele perdeu o controle das complicações das nossas vidas? Será que no 
final das contas também tudo o que Ele está fazendo em nós não é precisamente com 
o mesmo fim, para que nenhum de nós se perca? Para que um dia nós estejamos com 
Ele em resposta a oração que Ele fez logo antes desta passagem. Para que um dia nós 
possamos ver a sua glória. Será que Ele não tem um plano em ser preso? Oh 
profundidade da riqueza, tanto da sabedoria, como do conhecimento de Deus.  
 
 

✓ A transição – No filme de super-heróis ‘O Cavaleiro das Trevas’, talvez o melhor 

filme de herói de todos os tempos. Batman enfrenta o poderoso e temível Coringa. 

O filme já tem quase dez anos e pela convenção internacional dos Nerds eu posso 

contar algumas coisas que acontecem. Entre as diversas coisas que acontecem na 

história, uma delas é que em certo momento o Coringa é preso, o inimigo do 

Batman, mas, de um jeito estranhamente, supreendentemente fácil. E fica aquela 

sensação, será que que esse bandido se deixou prender? Será que tem algo 

estranho aí? Claro, naquele filme se trata do vilão da história se deixando prender, 

mas aqui curiosamente é o herói da história que está sendo injustamente preso, 

traído pelo seu amigo.  

 



✓ A revisão – Mas, Ele está se deixando prender. Buscado por um grupo misto de 

judeus e gentios, usando espadas forjadas por metais que o próprio Jesus imaginou 

e criou antes de sua encarnação. Homens feitos a imagem e semelhança dEle 

mesmo. E querem jogá-lo no cárcere. Veja, Ele já mostrou seu poder, Ele disse eu 

sou e eles caíram por terra. Se Ele é mais poderoso do que eles. Será que Ele tem 

um plano? Será que esse herói vai ser morto contra a sua vontade? Ou será que... 

 

✓ O desafio – Cristão, será que Jesus sabe o que está fazendo? Nesse momento 

que Ele está sendo preso, será que Ele perdeu o controle do Universo? Veja, 

entenda, se até mesmo para ser preso Ele está no controle das coisas, você acha 

que Ele perdeu o controle das complicações das nossas vidas? 

 

✓ O encorajamento – Será que no final das contas também tudo o que Ele está 

fazendo em nós não é precisamente com o mesmo fim, para que nenhum de nós 

se perca? Para que um dia nós estejamos com Ele em resposta a oração que Ele fez 

logo antes desta passagem. Para que um dia nós possamos ver a sua glória. Será 

que Ele não tem um plano em ser preso? Oh profundidade da riqueza, tanto da 

sabedoria, como do conhecimento de Deus. 

 

 

 

 

 

Sermão 3 

 

O maior halterofilista de todos os tempos não foi o Hércules com seus 472,5 quilos; o maior 

halterofilista de todos os tempos tão pouco foi o búlgaro Stefan que carregou três dele no seu 

braço. O maior halterofilista de todos os tempos meus queridos, foi o Senhor Jesus Cristo que 

carregou o pecado do mundo inteiro e nos ressuscitou com Ele. Ele não somente carregou o 

próprio peso do seu corpo na cruz do Calvário sustentado apenas por alguns pregos, mas Ele 

carregou sobre si as nossas dores, as nossas enfermidades e transgressões foram lançadas 

sobre Ele. E livro de Isaías nos fala que Deus o fez enfermar, o moeu na carne, esmigalhou 

seus ossos por causa do peso da nossa transgressão. Ele morreu por causa desse peso, foi 

tanto peso queridos, foi tanta dor, foi tanto peso, que a morte era a única saída. Não havia outra 

forma. Se Ele fosse um de nós apenas, Ele teria ficado lá mesmo. Dois mil anos atrás, 

pregadinho daquele jeito. Quem sabe enterrado... três dias depois, Ele estaria lá ainda do 

mesmo jeito. Mas Ele não era qualquer um não é verdade? Aquele homem era Deus e Aquele 

que era Deus é Deus e aquele que é Deus será Deus pra todo sempre. Porque não apenas Ele 

carregou o fardo do nosso pecado, mas com a palavra do Seu poder Ele sustenta todo o 

universo é o que o livro de Hebreus nos diz. Todo o universo! O maior halterofilista de todos os 

tempos meus irmãos, o maior levantador de peso e Ele nos ama. O Coeficiente Sinclair de 



Cristo é algo impressionante meus irmãos, é algo impressionante... E Ele nos ensina o que 

devemos fazer uns pelos outros: nós devemos carregar os fardos uns dos outros meus irmãos, 

porque Aquele que carregou o nosso fardo certamente nos carregará pra a Jerusalém celestial. 

E nós um dia não teremos mais fardo nenhum pra carregar, haverá um dia que não vai ter mais 

lágrima, não vai ter mais dor, porque todo o fardo será dissipado. E eu e você gozaremos de 

puro descanso, de pura alegria, de pura satisfação, mas até lá não deixe a barra de ferro cair. 

Até lá trabalhemos como o Senhor Jesus Cristo trabalha.   

 

✓ A transição – O maior halterofilista de todos os tempos não foi o Hércules com seus 

472,5 quilos; o maior halterofilista de todos os tempos tão pouco foi o búlgaro Stefan que 

carregou três dele no seu braço. O maior halterofilista de todos os tempos meus queridos, foi 

o Senhor Jesus Cristo que carregou o pecado do mundo inteiro e nos ressuscitou com Ele. 

Ele não somente carregou o próprio peso do seu corpo na cruz do Calvário sustentado apenas 

por alguns pregos, mas Ele carregou sobre si as nossas dores, as nossas enfermidades e 

transgressões foram lançadas sobre Ele. E livro de Isaías nos fala que Deus o fez enfermar, 

o moeu na carne, esmigalhou seus ossos por causa do peso da nossa transgressão. Ele 

morreu por causa desse peso, foi tanto peso queridos, foi tanta dor, foi tanto peso, que a morte 

era a única saída. Não havia outra forma. Se Ele fosse um de nós apenas, Ele teria ficado lá 

mesmo. Dois mil anos atrás, pregadinho daquele jeito. Quem sabe enterrado... três dias 

depois, Ele estaria lá ainda do mesmo jeito. Mas Ele não era qualquer um não é verdade? 

Aquele homem era Deus e Aquele que era Deus é Deus e aquele que é Deus será Deus pra 

todo sempre. Porque não apenas Ele carregou o fardo do nosso pecado, mas com a palavra 

do Seu poder Ele sustenta todo o universo é o que o livro de Hebreus nos diz. Todo o universo! 

O maior halterofilista de todos os tempos meus irmãos, o maior levantador de peso e Ele nos 

ama. O Coeficiente Sinclair de Cristo é algo impressionante meus irmãos, é algo 

impressionante... 

 

✓ A revisão – E Ele nos ensina o que devemos fazer uns pelos outros: nós devemos 

carregar os fardos uns dos outros meus irmãos, porque Aquele que carregou o nosso fardo 

certamente nos carregará pra a Jerusalém celestial. 

 

✓ O desafio – Até lá trabalhemos como o Senhor Jesus Cristo trabalha.   

 

✓ O encorajamento – E nós um dia não teremos mais fardo nenhum pra carregar, haverá 

um dia que não vai ter mais lágrima, não vai ter mais dor, porque todo o fardo será dissipado. 

E eu e você gozaremos de puro descanso, de pura alegria, de pura satisfação, mas até lá não 

deixe a barra de ferro cair. Até lá trabalhemos como o Senhor Jesus Cristo trabalha.   

 

 

 

 

 



Sermão 4 

 

De recebedor de cartas para prender e matar, agora ele é um escritor de cartas para abençoar. 

Ele recebia cartas, do sinédrio, pra lhe dar autorização pra entrar nas casas, nas sinagogas e 

manietar homens e mulheres e arrastá-los e jogá-los na prisão. Forçando-os a blasfemar, 

castigando-os, dando o seu voto para mata-los. Mas, agora convertido, transformado, agora ele 

é o maior escritor do Novo Testamento. Treze cartas: Romanos, 1 Coríntios, 2 Coríntios, 

Gálatas, Efésios, Filipenses, Colossenses, 1 Tessalonicenses, 2 Tessalonicenses, 1 Timóteo, 

2 Timóteo, Tito, Filemom. Cartas que abençoam o mundo e milhões de pessoas até hoje. Cartas 

que iluminam os horizontes, cartas que libertam, quebram as correntes, cartas que tem 

direcionado a Igreja, cartas que tem levado milhões de pessoas a Cristo, cartas que ensinam, 

que exortam, que consolam, que levam a mensagem salvadora do evangelho. Bendito seja 

Deus! por tão grande transformação. O Deus que converteu Saulo em Paulo é o Deus que pode 

hoje converter seu coração: duro, rebelde, incrédulo, fechado, cético, místico num novo 

coração. Você que tem resistido a graça de Deus: cuidado... cuidado... Porque Des pode ir até 

as últimas consequências pra não perder você. Porque é melhor que você caia ao chão cego 

do que você vá com os dois olhos abertos pro inferno. Deus está aqui hoje, poderoso para 

salvar. O Deus que fez é o Deus que faz. Ele nunca deixou de ser Deus. Tem o mesmo poder 

e a mesma autoridade. E eu estou hoje aqui nesta noite apenas como um embaixador do meu 

Deus. Trazendo mais uma vez um alerta pro seu coração: Você que talvez tenha um berço 

religioso como Saulo tinha, você que é zeloso da sua religião como Saulo era, você que é uma 

pessoa instruída como Saulo era. Mas, você que tantas vezes tem ouvido e ouvido e ouvido...e 

ainda não seu rendeu ao Salvador, hoje Ele está aqui, lhe dando mais uma oportunidade. Pra 

que você se renda, se curve, pra que você não resista, porque se você resistir como Saulo Ele 

pode lhe jogado ao chão. Porque os planos dEle não podem ser frustrados. Hoje Ele apela ao 

seu coração com graça, pois Ele chama você com amor. Hoje Ele dá a você a oportunidade de 

se render a Ele e ter uma mudança profunda e gloriosa na sua vida. Eu vou orar por você, nesse 

momento... coloque a sua vida diante de Deus. É a bíblia que diz, não sou eu, é a Palavra do 

Deus vivo falando a você: ‘Se hoje você ouvira minha voz não endureça o seu coração, não 

endureça, porque hoje é dia oportuno, hoje é o dia da salvação’.  

 

✓ A transição – De recebedor de cartas para prender e matar, agora ele é um escritor de 

cartas para abençoar.  

 

✓ A revisão – Ele recebia cartas, do sinédrio, pra lhe dar autorização pra entrar nas casas, 

nas sinagogas e manietar homens e mulheres e arrastá-los e jogá-los na prisão. Forçando-

os a blasfemar, castigando-os, dando o seu voto para mata-los. Mas, agora convertido, 

transformado, agora ele é o maior escritor do Novo Testamento. Treze cartas: Romanos, 1 

Coríntios, 2 Coríntios, Gálatas, Efésios, Filipenses, Colossenses, 1 Tessalonicenses, 2 

Tessalonicenses, 1 Timóteo, 2 Timóteo, Tito, Filemom. Cartas que abençoam o mundo e 

milhões de pessoas até hoje. Cartas que iluminam os horizontes, cartas que libertam, 

quebram as correntes, cartas que tem direcionado a Igreja, cartas que tem levado milhões 



de pessoas a Cristo, cartas que ensinam, que exortam, que consolam, que levam a 

mensagem salvadora do evangelho. Bendito seja Deus! por tão grande transformação. 

 

✓ O desafio – O Deus que converteu Saulo em Paulo é o Deus que pode hoje converter 

seu coração: duro, rebelde, incrédulo, fechado, cético, místico num novo coração. Você que 

tem resistido a graça de Deus: cuidado... cuidado... Porque Des pode ir até as últimas 

consequências pra não perder você. Porque é melhor que você caia ao chão cego do que 

você vá com os dois olhos abertos pro inferno. Deus está aqui hoje, poderoso para salvar. O 

Deus que fez é o Deus que faz. Ele nunca deixou de ser Deus. Tem o mesmo poder e a 

mesma autoridade. E eu estou hoje aqui nesta noite apenas como um embaixador do meu 

Deus. Trazendo mais uma vez um alerta pro seu coração: Você que talvez tenha um berço 

religioso como Saulo tinha, você que é zeloso da sua religião como Saulo era, você que é 

uma pessoa instruída como Saulo era. Mas, você que tantas vezes tem ouvido e ouvido e 

ouvido...e ainda não seu rendeu ao Salvador, hoje Ele está aqui, lhe dando mais uma 

oportunidade. Pra que você se renda, se curve, pra que você não resista, porque se você 

resistir como Saulo Ele pode lhe jogado ao chão. Porque os planos dEle não podem ser 

frustrados. 

 

✓ O encorajamento – Hoje Ele apela ao seu coração com graça, pois Ele chama você 

com amor. Hoje Ele dá a você a oportunidade de se render a Ele e ter uma mudança profunda 

e gloriosa na sua vida. Eu vou orar por você, nesse momento... coloque a sua vida diante de 

Deus. É a bíblia que diz, não sou eu, é a Palavra do Deus vivo falando a você: ‘Se hoje você 

ouvira minha voz não endureça o seu coração, não endureça, porque hoje é dia oportuno, 

hoje é o dia da salvação’. 

 


